



VAYÉTSÉ : AGIR POUR OBTENIR

POUR LA REFOUO DE TOUS LES MALADES
POUR L'ÉLEVATION DE L'ÂME DE TOUS LES DISPARUS DONT C'EST LE MOIS LA SEMAINE
OU L'ANNÉE
POUR LA LIBÉRATION DE TOUS LES OTAGES ET RETOUR DE NOS SOLDATS

« Il arriva dans un endroit où il établit son gîte, parce que le soleil était couché. Il prit une des pierres de l'endroit, en fit son chevet et passa la nuit dans ce lieu ».
GENESE : 28 : 11

Yaakov, après avoir quitté la Yéchiva de Chem et Ever, se dirigea vers la maison de Lavan. Sur le chemin, il réalisa qu'il n'avait pas marqué un arrêt à Yérouchalayim, l'endroit où son père, Yitzhak, avait été offert en holocauste et où son grand-père, Avraham, avait prié. Pris de remords, il décida de faire demi-tour pour prier à cet endroit.

Alors qu'il arrivait sur place, la nuit était tombée. Yaakov choisit de passer la nuit sur ce lieu saint. Il prit plusieurs pierres de l'endroit et, comme le rapporte Rachi, il construisit une sorte de muret autour de sa tête, afin de se protéger des bêtes féroces.

Mais une question se pose : pourquoi Yaakov a-t-il seulement protégé sa tête ? Les bêtes sauvages n'auraient-elles pas pu l'attaquer sur le reste de son corps ? Cela semble irrationnel, car protéger uniquement la tête ne semble pas suffisant pour repousser un danger physique.

En réalité, cet acte révèle une profonde leçon spirituelle : Yaakov fit ce qui était en son pouvoir en prenant des mesures raisonnables, laissant le reste à la Providence divine. Il comprit que l'homme ne doit pas attendre passivement un miracle, mais doit d'abord accomplir sa part, même si elle semble incomplète ou insuffisante.



Des exemples similaires dans la Torah

1. **Le passage de la mer Rouge (Exode 14:15-16)**
Lorsqu'ils furent coincés entre la mer et l'armée égyptienne, D. ordonna à Moïse de dire aux enfants d'Israël d'avancer. Ce n'est qu'après qu'ils commencèrent à marcher que D. fendit la mer. La tradition enseigne que Na'hshon ben Aminadav plongea dans l'eau jusqu'à ce que celle-ci atteigne son nez, montrant ainsi une foi totale avant que le miracle n'ait lieu.
2. **La conquête de Jéricho (Josué 6:3-5)**
Pour conquérir Jéricho, D. demanda aux enfants d'Israël de marcher autour des murailles pendant sept jours et de faire sonner les trompettes. Ce n'est qu'après avoir

accompli ces actions que les murailles s'effondrèrent miraculeusement.

3. **Le miracle de l'huile de Hanoucca (Talmud, Shabbat 21b)**

Après leur victoire sur les Grecs, les Maccabées cherchaient une fiole d'huile pure pour rallumer la ménorah dans le Temple. Bien qu'ils n'en trouvèrent qu'une seule quantité, ils prirent l'initiative d'allumer la ménorah, et le miracle se produisit : l'huile brûla pendant huit jours.

Conclusion : "Hishtadlut" et "Siata Dishmaya"

Ces exemples illustrent un principe fondamental dans le judaïsme : **l'homme doit faire preuve d'effort personnel (hishtadlut), et D. répond en lui accordant Son aide (siata dishmaya)**. La muraille que Yaakov construisit autour de sa tête symbolise cette idée : faire sa part, aussi modeste soit-elle, pour que l'intervention divine puisse se manifester.

En somme, la Torah nous enseigne que les miracles divins ne sont pas un substitut à l'action humaine, mais une réponse à celle-ci.

PAR OUDI SHOKROUN